

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, lunes 19 de diciembre de 1904

NÚMERO 928



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos
Visita tan bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílo especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVZEA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12 de 1904.

El Secretario,

MANUEL CASTRO Q.

El Programa Republicano

XII

Empezamos el presente artículo manifestando lo que repetidas veces hemos dicho en el análisis que del programa republicano venimos haciendo: el *Partido Republicano* se propone establecer un gobierno fuerte dentro de la mayor cantidad de libertad apetecible, y para tal fin no hay necesidad más que de cumplir y hacer cumplir la ley.

En el artículo precedente aludíamos al carácter pacífico de nuestro país, á la imposibilidad de guerras con el extranjero y de escándalos en el interior, para mostrar lo impropio y antieconómico de un presupuesto de guerra lujoso en Costa Rica.

Hoy tratamos de la policía, institución indispensable, y que sirve para juzgar el estado de cultura de un país, queremos hacer hincapié en lo ridículo de ciertas ostentaciones y en los resultados contraproducentes de las mismas.

La policía de carácter militar en un país de labradores, en un país casi del todo nada guerrero, no se explica sino por una de esas aberraciones, tan comunes en las repúblicas latinas de América, conforme á las cuales se tiende casi siempre á copiar lo de países avanzados, en ciertos aspectos, quizá más bárbaros que nosotros en muchos otros.

Un país tan poco militar como el nuestro no debe ostentar lo que no es, ostentando el militarismo hasta en la policía, en vez de exhibirnos más cultos ante quien nos ve, nos bajamos hasta el estado de ridiculéz, de que hacen gala algunas satrapías, que no repúblicas, de nuestra América, de las cuales, por fortuna, nos encontramos muy lejos.

Habéis visto el agente de la policía en Nueva York? Es un empleado civil, por toda insignia de fuerza no lleva más que la vara del orden y la seguridad. Aquella vara es la ley, aquella vara tiene toda la fuerza de la ley, es la autoridad, la fuerza de la autoridad. Unos cuantos millares de hombres así, eso basta para mantener el orden entre setenta y nueve millones de almas.

Nos hemos referido á la exterioridad militar de nuestra Policía. ¿Qué podemos decir de los inconvenientes fundamentales que su carácter militar le da?

Para eso debemos detenernos en lo que es el agente de la policía. Es un funcionario que dispone de un gran caudal de autoridad: su palabra debe casi tener fuerza de ejecutoria ante sus superiores; sus actos de autoridad se prejuzga que están ajustados á la ley de la cual es empleado. Funcionario de esas condiciones puede abusar, puede ejercer autoridad cuando de ella no se ha menester, puede ejercer más autoridad que la necesaria, puede ejecutar actos ilegales, puede llegar al crimen y, sin embargo, por su fuero militar, de ese que debiera ser el empleado más civil, no se puede obtener reparación sino mediante los largos y complicados procedimientos militares. Empleado que tan cerca está de todos, no debe tener fuero especial. Si el agente de la policía falta, debe haber un procedimiento, tan rápido como el general, para que repare su falta.

Se cercena con eso la fuerza de la autoridad? No.

La fuerza de la policía estriba en las condiciones de los individuos que la forman, en la disciplina, en los jefes que deben ser hombres superiores en muchos sentidos: ilustrados, talentosos, incorruptibles, tanto cual si fueran jueces, dignos por su conducta y respeto á la ley de ser citados como modelos de ciudadanos.

El honorable ex-Presidente Cleveland fué jefe de policía, y fué Jefe el abanderado del Partido Demócrata en la última campaña presidencial de los Estados Unidos

Para jefe de policía se necesita un

hombre superior. Carácter enérgico y manejable á su voluntad: hombre sereno, dueño de sus nervios en toda ocasión, que sea incapaz de poner en ridículo la fuerza de la autoridad. Eso debe ser el jefe de la policía.

La de agente de policía es una profesión que exige conocimiento de las leyes del ramo, de los deberes y derechos de los ciudadanos.

Nosotros, los republicanos, los que llevamos como abanderado al ciudadano don Máximo Fernández, profesamos profundo respeto á la institución de policía y queremos elevarla á la alta categoría que le corresponde; pero al mismo tiempo queremos garantizar á los ciudadanos todos, contra los abusos en que con su autoridad pueden incurrir los empleados de esa fuerza. Con ese fin quitaremos á la Policía su carácter militar y trabajaremos un Código de Policía, claro y preciso, en el cual estén determinados los atributos de la institución, de modo que se hagan imposibles los abusos cometidos en personas honradas, que no hacen más que ejercer derechos, por empleados de policía.

El Partido Republicano elevará pues, la Institución de Policía, á un alto puesto, al que le corresponde, á ese fin hará selección de los individuos que emplee en el ramo.

Quiéren los republicanos que la Policía corresponda á la cultura del país, de suerte que pronto lleguemos al día en que el simple agente de policía, con su varita de autoridad, maneje, sin necesidad de violencias, fuerzas que hoy cien policías no pueden manejar.

Queremos que la policía garantice el orden y la seguridad; no queremos policía que se concentra en tanto que en la ciudad la propiedad y la vida están en peligro; queremos la reglamentación de la policía de tal suerte que en todo momento pueda atenderse á cualquier desorden ó siniestro sin interrumpir el buen servicio de los otros puntos de la ciudad.

Con la descentralización administrativa, la fuerza militar, que tendrá casi carácter federal, será la que preste servicios extraordinarios cuando casos extraordinarios lo exijan.

Con el gobierno de los republicanos será un honor pertenecer al cuerpo de policía, como es honor distinguido en las repúblicas bien hechas merecer la confianza de ser depositario de un tanto de autoridad pública.

LOS RECURSOS DE LA JOVEN AMERICA

Original y traducido para EL DERECHO

Preténdese que Europa está en camino de convertirse en tierra de conquista de la América del Norte, y en apoyo de esta afirmación se citan los innumerables productos de la industria que nos hacen poco á poco tributarios de los americanos.

No soy tan pesimista y creo que el porvenir nos demostrará que las dos

civilizaciones diferentes reguladas por dos tradiciones distintas pueden vivir y prosperar al mismo tiempo. Sabemos por ejemplo que una gran parte de las conservas alimenticias que se consumen en Europa son americanas, sólo Chicago, con la colosal producción de sus fábricas, basta para proveer el mercado á tan bajo precio que quita toda veleidat de competencia á los europeos.

Ahora bien, recientemente he leído en un periódico americano que todos los jefes, todos los cocineros de los grandes hoteles y de las grandes casas de Nueva York, Buenos Aires y de San Francisco son suizos ó franceses. Este hecho sin importancia, al parecer, es por el contrario muy característico para ilustrar las dos tradiciones que regulan y regularán durante largo tiempo aun los destinos de Europa y de los Estados Unidos.

Europa tiene la primacía de todos los trabajos que exigen la obra de mano inmediata y directa del hombre, y que piden atención, reflexión, habilidad, gusto y espíritu refinado.

La cocina es una de esas artes de absoluta competencia del hombre, para que llegue á la perfección es indispensable el trabajo individual de todos los sentidos: la vista, el olfato y el gusto concurren para decidir y juzgar la sabia proporción de los ingredientes, la sucesión y la distribución de los platos más á propósito para excitar el apetito, el maridaje más ó menos feliz de tal ó cual salsa con tal ó cual legumbre ó carne. Todos estos elementos indefinibles hacen de la cocina de un gran jefe, un verdadero arte. El trabajo que representa una caja de conservas es muy diferente: depende y desciende de la máquina; es trabajo mucho más sencillo y más rápido, que rechaza todo elemento individual. Un mazo eléctrico para matar el buey; una máquina para despedazarlo; una caldera colosal, calentada al vapor, para cocer la carne; una bomba neumática para expulsar el aire de la caja; un instrumento automático para soldarla herméticamente. Como se ve, el trabajo se realiza tan uniforme y sistemáticamente que no hay la menor diferencia entre los dos ó tres millones de cajas que una misma casa pone á la venta. Este es el resultado del trabajo de la máquina que no exige genialidad sino solamente método, exactitud y vigilancia, trabajo que es mucho más fácil y más rápido.

Ahora bien, estos dos tipos de trabajo son característicos de las dos razas; el trabajo artístico ó individual se concentra siempre con preferencia en manos del europeo; el trabajo á máquina es destinado á quedar y á progresar en manos del americano.

El origen y la razón de ambas tradiciones no es difícil de adivinar.

América es un país nuevo, pues no hace aún 500 años que fué descubierto; y no han pasado dos siglos desde que Nueva York era todavía una simple aldea con algunos centenares de colonos. Los primeros colonizadores

y los que le sucedieron eran hombres atrevidos y aventureros (sólo hombres aventureros podían lanzarse en aquella época á viajes tan largos y tan peligrosos), aquellos hombres eran ignorantes pero enérgicos y activos y de espíritu práctico. Halláronse en un país que poseía inmensos recursos naturales, bosques de maderas preciosas, minas de hierro y de carbón, praderas admirables para cría de animales; pero los brazos de aquellos primeros colonos eran insuficientes para explotar todas aquellas riquezas.

Por eso cuando á principios del siglo XVIII empezaron las ingeniosas invenciones sugeridas por el descubrimiento del vapor, los americanos se hallaron inmediatamente dispuestos á acoger con entusiasmo las máquinas, tan apreciables é infatigables auxiliares del trabajo humano. Cada nuevo instrumento y cada nueva máquina fué ensayada, perfeccionada y aplicada en gran escala; la llanura se cubrió con una red de ferrocarriles; surgieron á orillas de los bosques la sierras mecánicas, y los campos se vieron surcados por el arado del vapor.

La abundancia de hierro y de carbón favorecía este rápido progreso de la industria porque las máquinas de toda especie son hijas del hierro y del acero, y necesitan alimentarse con carbón. Ahora bien el precio mínimo que estas primeras materias tenían en América ponía desde luego á los americanos en condiciones de superioridad sobre los europeos para la adopción y la manutención de las máquinas.

Hay, además, un hecho característico: las ventajas que los americanos habían encontrado en las máquinas, gracias á estas condiciones, polirizó toda la inteligencia americana hacia semejante orientación de estudios y de aplicaciones de mecánica. Obtener el privilegio de un pequeño aparato ó instrumento nuevo que tuviese alguna probabilidad de éxito, llegó á ser el sueño de todo americano, porque esto significaba la fortuna asegurada para toda la vida. Se vió un ingenioso botón de camisa procurar á su inventor algunas decenas de millones; el privilegio para una navaja de afeitar automática, producía veinte millones y otro tanto el de una pluma mágica. Así, pues, no hubo ningún otro país en que fuese tan viva y tan continuada la caza de invenciones y en que se tratase de convertir con más ardor y éxito el trabajo manual en trabajo de máquina. Se inventaron las máquinas para lavar platos, para embetunar los zapatos, para hacer cigarrillos, para escribir (la primera máquina de escribir es americana) para cortar los vestidos y para componer los caracteres tipográficos.

En tanto que las invenciones más útiles hallaban en Europa mil obstáculos y provocaban toda clase de desconfianzas, los americanos comprendían inmediatamente las ventajas de las mismas y se apresuraban á adoptarlas. De esta suerte, el primer ferrocarril eléctrico inventado en 1879 por

Siemens, no pudo durante diez años obtener la menor concesión en Berlín, mientras que apenas conocido el descubrimiento, Nueva York, se cubrió como por encanto de una red de tranvías eléctricos. De la misma manera fué Carnegie el primero que comprendió la importancia que podía adquirir en la industria el acero Bessemer expuesto en Londres, y compró el monopolio.

De esta suerte, y por tradición, el trabajo de la máquina sigue siendo, por decirlo así, el dominio no disputado de los americanos, y lanza victoriosamente á nuestros mercados todos los objetos producidos por las máquinas, tales como navajas de afeitar, máquinas de escribir, papeles, bicicletas, cajas de conservas y zapatos.

La tradición reservada á Europa y que triunfa y triunfará siempre en ella, no podrán vencerla nunca los americanos á pesar de todas sus esfuerzos.

CESARE LOMBROSO.

Turín, noviembre de 1904.

El Partido Republicano en los pueblos

Señor Director:

Con regocijo hemos visto el acuerdo de la Directiva General de nuestro Partido, publicado en EL DERECHO de ayer, y en el que se adopta como insignia de los nuestros, la Bandera Tricolor. Nada más justo que el que lucha por la salvación de la República ostente como insignia el símbolo de la patria.

El Corresponsal.

San Pedro del Mojón, diciembre 14 de 1904.

OFICIAL

GRACIA

Rebaja á cada uno de los reos Tito Viquez Peralta, Eleuterio Solano Piedra y Ramón Alvarado Morales, la décima parte de las penas que les fué impuesta por el delito de hurto á los primeros y abigeato al último.

CRONICA

Gremio de Tipógrafos

Ayer á las 12 m., en el local que ocupaban la oficina y talleres de "El Derecho", se verificó la segunda reunión del Gremio de Tipógrafos, con regular asistencia. Después de haber dado lectura á varios artículos en los cuales se basa la formación é instalación de la sociedad, se procedió nuevamente el nombramiento de una Directiva que quedó formada así:

- Presidente. Daniel Ureña.
- Vicepresidente. José Faja.
- Secretario. Cornelio Salazar.
- Prosecretario. Emilio Alpizar.
- Tesorero. Franc. Valladares.
- Vocales. Emilio Solís,
- Gerardo Vega,
- Victor M. Salazar, y
- Alejandro Loiza,

Por supuesto, esta Directiva es todavía provisional, por motivo de que la mayor parte de los tipógrafos de la Imprenta Nacional, que á buen seguro serán de los mejores socios, no habían sido invitados por falta de tiempo, no asistieron; pero seguramente en la próxima reunión concurrirán á fusionarse con sus demás compañeros, para emprender la labor para la estabilidad sólida y estatuida de su gremio, el cual, una vez consolidado, venga á ser, y nos atrevemos á afirmarlo, uno de los más importantes, quizá el más beneficioso para la juventud.

Con oportunidad se hará la convocatoria para la tercera reunión y seguramente no se quedará impreso alguno que no asista, desde luego que los nobles y levantados ideales de la asociación son desde ahora el apoyo y garantía de cada uno de sus elementos. Así es que el año entrante tendremos á ese importante y simpático gremio de nuestros inseparables y buenos compañeros, trabajando unidos, por su engrandecimiento y así mismo por el de su patria, que es con lo mejor que se puede ser buen ciudadano.

Atropello

Nos informa un amigo nuestro vecino de la ciudad de Heredia, que ayer con motivo de una reyerta entre dos individuos de apellido Villalobos el uno y el otro Soto, varios espectadores que acudieron á calmar las iras de ambos contendientes, fueron un tanto atropellados por las briosas cabalgaduras del primero y el segundo de la del orden y seguridad.

¡Cuidadito con la odiosidad de sus semejantes, exclamamos nosotros al oír tal aseveración!

Movimiento marítimo

Limón, 19.—Hoy á las 7 a. m. ancló procedente de Kingston con 2 días de mar, el vapor inglés Mochican de 1745 toneladas. Capitán Broomen y 26 tripulantes. Sin pasajeros ni carga. Correspondencia 1 saco y consignado á Alvarado & C^o

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Se compra un escritorio plano, Eduardo Maroto.

CABLES

Tokio, 17.—El General Stoessel ha entablado negociaciones con el jefe del ejército sitiador, en el sentido de obtener mayor protección, para los hospitales de la plaza. Ha enviado á Nogi un mapa de la ciudad que señala la posición de los hospitales.

Nueva York, 17.—Sin esperanzas de salvarse perecieron quemados esta mañana un oficial, 2 pasajeros y 6 tripulantes del vapor Glen Island que fué parcialmente destruído cerca de la Isla del Capitán. El Glen Island pertenece á la empresa de vapores Starin. Cuando aconteció la catástrofe hacía la travesía de Nueva York á New Haven, el resto de los tripulantes y pasajeros fué salvado, y traído á este puerto.

Londres, 18.—Después de un juicio que duró tres semanas en el Tribunal Central de lo Criminal, Ernesto Ferah Horley fué absuelto hoy del cargo de haber obtenido fondos por medios fraudulentos. Sentencia condenatoria se pronunció en el caso Henry J. Larwon acusado del mismo delito. Larwon fué sentenciado á un año de prisión con trabajo forzado; se ha pospuesto la ejecución de la sentencia para permitir la apelación á la corona, á Lawson se puso en libertad bajo fianza de 30 pesos. Despachos de Chefú para el Daily Telegraph avisan que otra vez ha sido herido el General Stoessel, siendo ahora de bala de rifle. Pero la herida no es grave.

Berlín, 17.—Ha fallecido el Príncipe Anton Rodziavill, era prominente miembro de la Corte Imperial y amigo íntimo del Emperador.

Moji, 18.—El trasporte japonés Maushu y nave hospital Ronilla, chocaron ayer cerca de Simonski. Ambos están averiados. El Ronilla fué varado y los heridos llevados á tierra sin novedad.

Londres, 18.—Como indicio de la política extranjera de Gran Bretaña, se da mucha importancia en ésta y por toda Europa á la nueva distribución de la flota británica. La primera lección de la guerra ruso-japonesa fué la absoluta necesidad de concentración. Cambios en las relaciones extranjeras acentuaron la misma lección, especialmente la reconciliación anglo-francesa y el crecimiento de Alemania como potencia naval agresiva. A consecuencia de esto la flota británica en aguas patrias ha sido muy aumentada parcialmente á costa de la flota del Mediterráneo. Poco á poco se dejarán al cuidado del Japón las ambiciones navales de Rusia en Lejano Oriente, mientras la actividad naval alemana permanecerá bajo la muy eficaz vigilancia de la Gran Bretaña.

San Francisco, 18.—Ayer regresó á ésta, abordo del vapor Mongolia, el Capitán March, del ejército de E. E. U. U. Pronuncia absolutamente falsa la noticia de la muerte del General Kuroki.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans
" " "PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans
" " "ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que te demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la ropaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoieón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Coktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

El Derecho
 Precios de suscripción

Pago adelantado
 Por un mes C/ 1-00
 Números sueltos 0.05
 .. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

CERVECERIA TRAUBE
 LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra
 un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En *La Bastida* informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de **Arturo Zúñiga**
 En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.
 Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elmira de Barruel de Monge Reyes
 Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. En esta Oficina se informarán

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paraleles. Reglas costas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.
 Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. **ARTHUR WELF** antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.
 Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.
 Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CHBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.
 La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños; los que son delgados y raquíticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimtos ordinarios, ó es porque estos no le suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.
 Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se altera en la envejecencia, ni cambia su color blanco y la emulsión no conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.
 Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos.